

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

Número suelto CINCO cts.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . 3'75 pta
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50
Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAG ANTICIPADO

Número atrasado DIEZ cts.

EPOCA 2.ª

MIERCOLES 4 DE JULIO DE 1906

AÑO XXII.—Núm. 6.751

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

DESDE MADRID

De nuestro servicio particular

Madrid 3.

La política ha entrado en un período de actividad y gravedad tales, que no sería ocioso advertir en el horizonte de la decadente política española, algo muy nebuloso, pronto á descargar sobre cabezas ajenas.

El día de hoy es de expectación é intranquilidad entre los profesionales de la política que esperan la tromba con igual acuidad que el que es sorprendido en pleno campo sin paraguas y diluviando.

Moret ha iniciado ayer la desbandada, y ha enseñado á los suyos la forma de escapar de los peligros por medio de la socorrida indisposición.

El señor Moret, curado ya de su indisposición (maulo-entertitis), se decidió esta mañana á convocar secretamente á sus amigos y compañeros en el Gabinete, para que se presentasen en su casa con objeto de celebrar Consejo.

Y así se hizo. El Consejo comenzó á las diez y media y lo notable del caso es que á la puerta del hotel del señor Moret además de los coches ministeriales y de la prensa, pudimos observar la presencia de tres de otras tantas embajadas.

Un ministro que tenía ganas de decir algo manifestó á la prensa que no habría crisis, pues los dos disgustados estaban de mejor humor y habían decidido no crear conflictos al Gabinete.

Los ministros estuvieron reunidos hasta la una y media y al salir, el señor Quiroga habló y dijo: que como el señor García Prieto aseguraba que no había decreto, ni crisis, él, al contrario, contestó á la pregunta: ¿habrá decreto? diciendo: [Pues no lo ha de haber!]

Y esto es todo, es decir, todo no; se dijo además que el Consejo había sido puramente administrativo.

A pesar de las palabras del gobernador civil referentes al expediente policiaico, sabemos positivamente que éste es de suma gravedad y si se hace verdadera justicia saldrán muchos policías del campo.

Sin embargo, dicen los que de bien informados se muestran, que el inspector Puga no saldrá, pase lo que pase.

Por último se afirma que el tal expediente no es otra cosa que un pretexto para cumplir con determinados compromisos y es necesario hacer vacantes á toda prisa.

Había circulado el rumor de que el señor Maura aplazaba su viaje á Palma, porque el expresidente conservador deseaba despedirse del rey.

Aunque no se ha confirmado ni negado el rumor, creemos que el señor Maura espere al Rey y que mañana salga para Barcelona.

Esto lo afirmaba á última hora un próximo pariente del ilustre hombre público, y como hasta las siete no llega, á S. M., nada podemos asegurar, limitándonos á dar el rumor.

Hemos recorrido algunos centros políticos, Bolsa y centros de información, y en todas partes las conjeturas, planes y cabaladas son muchas, pero las fantasías son mayores.

Se ha llegado á dar por cierta la estúpida noticia de que el señor Moret tenía en sus bolsillos el decreto de disolución de Cortes y en otro la dimisión del Gobierno en pleno.

Un caracterizado marxista decía á grandes voces: "El Rey viene esta tarde para ver si consigue echar á Moret."

PARA FESTEJOS

El presupuesto del Ayuntamiento

He aquí un "avance", de la distribución que la Comisión de Festejos municipal hace de las 4.800 pesetas con que oficialmente cuenta el Ayuntamiento salmantino para los festejos de la feria de Septiembre.

Carteles, 540 pesetas.

Veladas musicales hasta el 21 de Septiembre, 1.800 idem.

Bonos de pan para los pobres, 1.250 idem.

Fuegos artificiales, 500 idem.

Cucañas, 125 idem.

Dulzainas, gigantillas y padre P. y la lechera, 147.

Esta es la cantidad fabulosa de que el Concejo puede disponer para solazarnos en Septiembre.

De modo que hay que esperar al alivio de lo que se recaude con la Tómbola para de este modo organi-

zar siquiera algún festejo presentable y en "buen uso".

Que por malo que sea, es de suer que resulte más nuevo que las tradicionales diversiones arriba citadas.

Y para otro año ya lo saben los asociados y los no asociados.

El mejor remedio para quitar estos sablazos en forma de tómbolas, lo más llano es consignar para festejos unas diez ó quince mil pesetas y todos tan tranquilos.

LOS DERECHOS DE ADUANAS

La Gaceta ha publicado una Real orden del ministerio de Hacienda por la cual se dispone.

1.º Que el término medio del cambio de francos en el mes actual ha sido el de 10'18 por 100, que era el recargo que deberá imponerse á las fracciones inferiores á 10 pesetas y á los adeudos por declaración verbal de viajeros que se liquiden en las Aduanas durante el presente mes de Julio; y

2.º Que los adeudos de mercancías que se liquiden con arreglo al arancel hoy vigente, que han de percibirse en ora, se les pique el tipo de descuento publicado que corresponde, como se viene practicando, teniendo en cuenta lo dispuesto en la regla 3.ª de la Real orden de 22 de Febrero de 1902.

Servicio especial de EL ADELANTO

Pronósticos del tiempo

Primera quincena de Julio

Del 3 al 4, pasará una depresión por los mares del Norte y Báltico, y otros mínimos evolucionarán en el Mediterráneo. Aunque mejorará el estado atmosférico general de la península todavía se sentirá en la mitad oriental la influencia de las depresiones mencionadas, especialmente el martes 3.

El jueves 5, la depresión que pasará por Escocia y mar del Norte y el mínimo que actuará en el Atlántico, entre las Azores y Portugal, ejercerán alguna influencia en el Oeste y Norte de la península, con vientos de entre Sur y Oeste.

El viernes 6, la depresión del mar del Norte se extenderá más hacia nuestras regiones, formando un secundario importante en el golfo de Gascuña, si no hay algún error en los datos que nos sirven de base para calcularlo.

La acción de estas depresiones, que se propagará por las islas Británicas y Francia, llegará también hasta nuestra Península, donde se producirán algunas lluvias y tormentas, particularmente desde el Cantábrico al Centro, con los mismos vientos del tercer cuadrante.

El sábado 7 continuará actuando en el mar del Norte la depresión indicada, que solamente ocasionará alguna lluvia y tormenta desde el Norte y Noroeste al Centro, con vientos de entre Suroeste y Noroeste.

Del 8 al 9 la depresión del mar del Norte pasará por Francia, al golfo de Génova y otro centro de perturbación atmosférica que se presentará en el Suroeste de Portugal se dirigirá hacia las costas de Galicia.

En la península se desarrollarán algunas lluvias y tormentas principalmente en el Noroeste y desde Portugal y Galicia al Centro, con vientos variables.

Del 10 al 11, persistirán en el Mediterráneo y en el Noroeste y centro de la península, núcleos de fuerzas perturbadoras que mantendrán el tiempo variable, con chubascos y tormentas.

Del 12 al 13, la depresión que llegará al mar del Norte, y los mínimos que evolucionarán en la meseta central y en el Mediterráneo, seguirán ocasionando algunos chubascos y tormentas, particularmente desde el Cantábrico, por el Centro, al Mediterráneo.

Mejorará el estado atmosférico de la península del 14 al 15, pero los centros de baja presión de los mares del Norte y Mediterráneo producirán todavía alguna lluvia y tormenta desde las regiones centrales al Mediterráneo.

SFEIJOON.

La Sociedad «El Teatro»

Esta Sociedad que, como ya saben nuestros lectores, ha componen distinguidos jóvenes de esta capital, ha terminado el abono primero; abono que ha respondido por parte del público salmantino para que dichos jóvenes pudieran llevar á efecto sus fines caritativos.

Por todos los periódicos de la localidad se ha sabido que el producto líquido de las funciones ha sido destinado á los pobres y á las Casas de Beneficencia.

Esta Sociedad cesa, por ahora, hasta que en Octubre reanude sus representaciones, poniendo en escena nuevas y aplaudidas obras.

De esperar es que el público vuelva á prestar su apoyo en bien de nuestros pobres.

Servicio especial de EL ADELANTO

LA SALUTACIÓN Á LA BANDERA

Como ayer dijimos se ha hecho público el fallo del Jurado designado por el ministerio de la Guerra para juzgar los trabajos presentados al concurso, para premiar la mejor poesía en que se cante á la bandera.

Hablar de Sinesio Delgado y no enlazar su nombre al Madrid Cómico, periódico de feliz recordación, y uno de los que por su gracejo, su cultura y su fina delicadeza, nos han hecho pasar mejores ratos en los comienzos de nuestra juventud, sería olvido imperdonable.



Sinesio Delgado

Muchos de los que en estos últimos tiempos han llegado á tener un nombre glorioso en las Letras Españolas, en Madrid Cómico dieron á conocer sus primeros trabajos literarios, escuchando los consejos de Sinesio Delgado, que más justo que severo, alentaba á los principiantes y fustigaba inexorable á los malos poetas.

Aunque en Sinesio Delgado reconocemos ciertas apreciables cualidades de versificador, en la ocasión presente no creemos que ha estado muy afortunado con su composición á pesar del fallo del jurado, formado por prestigiosos literatos.

Con toda sinceridad, consignamos que su poesía "Canto á la bandera", no se distingue por otra cosa que por su notable ramplonería.

Premiar á 1.000 pesetas tanto prosismo como en ella campea, nos parece un exceso.

Con 0'50 estaba suficientemente pagada.

CH.

Uno que se fuga con 18.000 pesetas

El gobernador de Cáceres ha telegrafado al de esta provincia señor Larrondo, interesándole por la busca y captura de Romualdo Pérez González, que ha desaparecido del Valle con 18.000 pesetas que la administradora de la subalterna de tabacos le entregó para que las ingresara en Béjar.

Se supone que se ha fugado en compañía de otro sujeto llamado Maximiliano Herrero Muñoz.

OTRO FUGADO

El gobernador de Madrid ruega al de esta provincia de las órdenes oportunas para que se proceda á la captura de Juan Torrecilla, presunto autor de la sustracción de 4.500 pesetas á don Miguel Almodóbar.

Tanto para los anteriores como para este último, el gobernador ha dispuesto se vigile con escrupulo hasta ver si se da con los cacos.

De la Audiencia

Causa sensacional

Un marido que estrangula á su mujer

A la hora acordada se reanudó ayer la sesión para seguir conociendo de la causa instruida por el Juzgado instructor de Peñaranda de Bracamonte, contra Jesús Flores Rodríguez, acusado del delito de parricidio perpetrado en la persona de su esposa Juana López, el día 13 de Octubre de 1905.

Empieza el señor Lassote presidente de la Sección de Derecho, haciendo el resumen prevenido por la

ley, cumpliendo su cometido en la forma exigida por aquella.

Retirado el jurado á deliberar, publicó el siguiente

Veredicto

declarando la culpabilidad del procesado, pero afirmando que al cometer el delito lo hizo en un estado de locura transitoria, declarándole por lo tanto exento de responsabilidad criminal.

El fiscal, visto el fallo anterior solicitó la revisión de la causa ante nuevo jurado, por estimar que el actual había procedido con error grave y manifiesto.

Se retiró á deliberar la Sala y concepuando pertinente la pretensión del representante de la ley, acordó la revisión de la causa por nuevo jurado.

Al terminar, presenciamos el siguiente

Diálogo entre Jurados

Uno — ¿Qué es lo que ha pedido el fiscal?

Otro. — La revisión de la causa ante nuevo Jurado.

U. — ¿Y que es eso?

O. — Pues que se suspenda hasta el próximo cuatrimestre y que vengan otros á conocer de ella.

U. — Pues entonces ¿para qué venimos nosotros?

EL LICENCIADO SALVADERA.

SUCESOS LOCALES

Accidente desgraciado

Un joven moribundo

Sobre las dos de ayer tarde ocurrió en la Avenida de Vigo un lamentable suceso del que fué víctima un joven obrero, empleado en la fábrica de harinas que en Zorita de Tormes tiene instalada nuestro querido amigo don Bernardo Olivera.

El suceso que vamos á relatar impresionó hondamente á cuantas personas lo presenciaron.

Lo ocurrido

Los hermanos Rogelio y Manuel Blanco, naturales de Zorita de Tormes, de 23 y 15 años de edad, respectivamente y empleados en la fábrica molinera del señor Olivera, se dedican desde hace tiempo al acarreo de harinas, desde dicho pueblo á la estación de Salamanca.

Ayer tarde, después de cumplir con su misión, desengancharon una mula del carro, en la que montó el Rogelio con el propósito de trasladarse al vecino pueblo de Forfoleda, donde actualmente se celebran fiestas populares.

Rogelio Blanco se dirigió con su cabalgadura al abrevadero que existe en las afueras de la Puerta de Toro, y el animal, una vez que bebió agua, emprendió vertiginosa carrera hacia donde están instaladas las oficinas de la Delegación de Hacienda, con tan mala fortuna para el jinete, que cayó rápidamente al suelo, quedando en él sin conocimiento.

Auxilios

Inmediatamente acudieron varias personas y el hermano de Rogelio, los que, en unión del guardia municipal número 25 y de otros varios agentes de la autoridad, trasladaron al Rogelio desde la carretera al paseo.

Su estado era gravísimo. Avisado el médico señor Mondelo, se personó ensanguinado en el lugar del suceso, y en vista de la gravedad que ofrecía el estado de Rogelio Blanco, dispuso que se le administraran los últimos sacramentos, practicándosele, además una sangría.

Y en la calle, rodeado de numeroso público, le dió la Extremaunción el coadjutor de la parroquia de San Juan de Sahagún, pues se temía que falleciese de un momento á otro.

Traslado

Rogelio Blanco fué trasladado poco después á la casa número 8 de la Avenida de Vigo, inmediata al lugar del suceso, y en la que habita nuestro particular amigo don Eduardo Blanco.

Allí se le echó en una cama prodigándole los auxilios que su estado requería.

Nuevo traslado

A los pocos momentos el desgraciado joven era trasladado á la casa número 12 de la calle de las Eras, cercana á la anterior, donde habita un matrimonio amigo de la familia del Rogelio.

El espectáculo que ofrecía la sala donde el malogrado joven estaba, era verdaderamente desconsolador.

Cerca de él permanecía su hermano Manuel, el cual no cesaba de llorar, desarrollándose escenas que la pluma no puede describir.

Rodeaban también al Rogelio el practicante don Demetrio Vicente, que auxilió en la sangría al doctor Mondelo, los agentes de la autoridad Obdulio Navas, Ramón Velasco, el sereno particular Pedro N. y un sujeto horchatero conocido por El Sereno, los cuales no se separaron un

momento de la cabecera del enfermo.

A las cuatro de la tarde, cuando abandonamos la casa donde era auxiliado Rogelio Blanco, continuaba en el mismo estado de suma gravedad.

Estado del herido

Hemos visitado esta mañana al herido, encontrándose en estado relativamente satisfactorio, si bien la noche la ha pasado en constante delirio.

QUISICOSAS

El saludo á la bandera

—catorce ó dieciséis versos— mil pesetas le ha valido á Delgado (don Sinesio). La composición es mala, mala que ni hecha de intento, á pesar de que el jurado le haya concedido el premio. ¡Mil pesetas por tantísimo prosaismo! No lo entiendo más que como un compadrazgo, y no hablo de enojo lleno. Un saludo de esa clase como el que hace don Sinesio á nuestra gloriosa enseña, más que saludo poético, es vulgarero saludo de mal alegre verte güeno.

De no sé qué gasolina se habló ayer en la sesión, y armóse una tremolina de bastante aceptación. Hubo palabra tremenda, y quizá en algún momento abocóse una contienda allí en el Ayuntamiento. Mas no se tienen inquina, y como no es gente loca á los de la gasolina se les fué el gas por la boca.

Don Alfonso XIII ha hecho gala de sus cualidades de caballista montando la yegua Pittina, con la que ha subido en la Granja empuñadas escaleras y ha hecho otros difíciles ejercicios.

Cosas que, con lucimiento, puede hacerlas solo un Rey; los demás con una pitina no se tienen ni de pies.

El que el edil Millán tocara la guitarra por San Juan lo ha censurado Ruiz que es siempre un adalid de los prestigios que los cargos dan. Pero Millán (Manuel) le dijo en la sesión que es mucho más airoso y de cartel el tocar la guitarra y no el violón.

SUCESOS PROVINCIALES

Un caballo que se espanta. Niño arrastrado.—Hasta pueblo.—Muerte del niño.

Según noticias recibidas de la inmediata villa de Peñaranda, el día 1.º del mes actual ocurrió en las inmediaciones del pueblo de Cantarillo un tristísimo suceso.

El niño Demetrio Alonso, de once años de edad, hallábase al cuidado del ganado que en las afueras del citado pueblo, se hallaba pastando.

Sin sospechar al peligro á que se hallaba expuesto, atóse al cuerpo el ronzal del caballo que llevaba y sentóse á descansar á la sombra de un árbol.

Sin que se sepa la causa el caballo se espantó, emprendiendo vertiginosa carrera y arrastrando al infeliz niño que demandaba auxilio á grandes voces.

Todos los esfuerzos que hicieron para detener al animal fueron inútiles, pues continuando su veloz carrera llegó hasta el pueblo, donde se recogió al niño ya cadáver y con terribles mutilaciones.

Inmediatamente se dió cuenta de la desgracia á la autoridad.

Este suceso ha causado honda impresión en todo el vecindario de Cantarillo.

Boletín del día

Santeral y cultos

PARA MAÑANA

Jueves 5. — San Miguel de los Santos confesor y San Antonio María Zaccarias obispo.

Catedral. — A las nueve y cuarto misa conventual.

San Martín. — Misas rezadas desde las cinco y media de la mañana.

Al obscurecer rosario.

Iglesia conventual de la Magdalena (padres Carmelitas). — Misas rezadas desde las cinco. A las seis y media de latarde rosario y salve carmelitana.

Iglesia conventual de San Esteban (padres Dominicos). — A las seis de la mañana misa rezada y meditación. Al obscurecer rosario y letanía.

Registro civil

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el Registro Civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos. — María González Sánchez.

Defunciones. — Inocencio Sánchez y Sánchez y María Gómez Collantes.

COMUNICADO

Señor director de EL ADELANTO.

Mi distinguido amigo: En la reseña que publica EL ADELANTO correspondiente al día 3, de la sesión celebrada el lunes por el excelentísimo Ayuntamiento se incurrió en omisiones lamentables para mí, puesto que me afectan, por aparecer en ella mi nombre en una sombra de incorrección que por mi parte no ha existido.

Bien se me alcanza que exige con cision la necesidad de dar cuenta de tan variado número de asuntos como los tratados en la sesión del día 4 y que tiene inmensas dificultades el hacer una reseña exacta de las sesiones que el señor Hernández presidente, porque es tal el desorden que imprime á las discusiones, que á veces ni nosotros mismos, yo al menos, nos damos cuenta del momento en que podemos ó debemos intervenir para expresar lo que nos sugiera la exposición ó discusión de cualquier asunto.

Y esto es más de lamentar cuando como á mí, si se alude á cualquiera, desvirtuando los hechos ó imputándole algún falso, se le niega por la presidencia en el desorden, faltando á la justicia y al reglamento de la Corporación el derecho de defensa para sí y para sus compañeros, testigos presenciales de lo sucedido, toda vez que con tanta facilidad se concede á otros el abuso de este derecho de intervención y de defensa casi en los mismos momentos.

Como resultado de la sesión y de la reseña que aparece en el periódico de su digna dirección, he quedado en entredicho, en una nebulosa, que es justo desaparezca para que mi reputación no se lastime y mi buen nombre no padezca y en lo que llega otra sesión en la que demostraré cuanto voy á decir, deseo hacer constar como lo pretendí en la del lunes.

1.º Que yo jamás he intentado introducir sin pagar derechos á los feliatos, botes de gasolina, y apelo al testimonio del personal todo de consumos para que lo manifiesten, si esto no es cierto.

2.º Que el día 29 del pasado acudí á mi don Lázaro Bartolomé para manifestarme que habiendo acordado ir á Zamora en el Tricar habia salido á Chamberí por la gasolina necesaria y que al volver por el fiato del Puente le habían detenido un bilón de gasolina y un bote de aceite, y como le urgía emprender el viaje, me rogaba le acompañase para que, previo pago de los derechos correspondientes, si eran debidos, que entienda que no pudiesen de tránsito, se le devolvieran.

Le acompañé y discutí con el jefe el adeudo que estimaba improcedente, y en vista del criterio sostenido por éste, aconsejé al señor Bartolomé el pago de los triples derechos que le exigían, y los pagó, como demuestra el talón-resguardo que acompaño, y esto ha sido todo.

Vea, señor director, como la falta de aptitudes en cualquiera podrá dar lugar á que se tildase á un nombre honrado.

Suplicándole la inserción de ésta se repite de usted afectísimo amigo y s. s. q. b. s. m.,

FRANCISCO CASTRO Y MATA.

Salamanca 4 de Julio de 1906.

Mercados

Salamanca 3. — En nuestro mercado de ayer se hicieron escasas operaciones á 89 reales las 94 libras sobre vagón estación de Salamanca.

Conización de otras semillas:

Cebada, á 24.

Cebada, á 23.

Algarrobas, á 28 1/2.

(De nuestros correspondientes)

(Peñaranda, 2.º)

En nuestro último mercado han regido los siguientes precios

Trigo, á 9'75.

Cebada, á 5.

Algarrobas, á 6.

Alubias, á 21'20.

Patatas, á 1'20.

Pinones, á 10.

Naranjas, á 10 (cientos).

Limonos, á 14 id.

Vino, á 5'25.

Vinagre, á 3'50.

(Toro, 1.º)

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes.

Trigo, á 84 reales fanega.

Cebada, á 26 á 27.

Cebada, á 20 á 22.

Algarrobas, 23 á 24.

Guisantes, 45 á 46.

Mueños ó almortas, 51 á 53.

Garbanzos, 140 á 160.

Avena, 17 á 18.</

PETROLEO GAL PARA EL PELO

Loción antiséptica de perfume exquisito para la limpieza diaria de la cabeza. Un certificado del Laboratorio Municipal de Madrid que acompaña a los frascos, prueba que el producto es absolutamente inofensivo.

GAL

El mejor microbicida conocido contra el bacilo de la CALVICIE, descubierto por el Doctor Sabouraud. Cura la CASPA, la TIRA, la PELADA y demás enfermedades parasitarias del cabello y de la barba.

De venta en el comercio de Prudencio Santos Benito
PLAZA MAYOR

Manuel Cárdenas

Sillero y guarnicionero. — Artículos de viaje.

ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

15, CALLE SAN PABLO, 15.—SALAMANCA.

Manturas y bridas de todas clases, bocados, estribos, espuelas, fustas y jargos.—Gran surtido en cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.—Maletas de todas clases y formas, sacos, neceseres, cabas para cordero, portapiés y portamantas.—Bauls mimbre, cajas superiores para viaje; de varias clases y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, canana, estuches para escopetas, reclamos de todas clases y bocinas para caza.—Frascos y mercederos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje, cestas para merienda.—Guantes en varias clases superiores para caza y montar.—Palañas de todas clases, calzados para caza.—Cinturones de todas clases.—Gran surtido y especialidad en guarniciones para carruajes.—Trocos y limoneras de todas clases y precios.—Escopetas para caza de las mejores marcas nacionales.—Revolvers de todas clases.—Accesorios para la limpieza de toda clase de armas.

Casa fundada en 1775.—Premiada en varias exposiciones.

15, SAN PABLO, 15.—SALAMANCA.

Gran Comercio del "Precio Fijo"

DE

Sebastián Rodríguez y Compañía

PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA

Avisamos a nuestra clientela que se están recibiendo los géneros para la temporada de primavera y verano, teniendo además buen surtido de los artículos clásicos que se venden en todo tiempo, de tejidos de seda, lana, hilo y algodón; paños, mantas, colchas, mantonería y pañuelos de todas clases; caxiles, satines, cefiros, batistas, armures, quincalla, bisutería, paraguas, sombrillas, bastones, armas y efectos de caza, artículos de viaje; especialidad en lutos.

NOTA En varios géneros de la temporada de invierno se ha hecho una rebaja considerable en los precios.

CAMISERIA Y SASTRERIA

Trajes a la medida desde 30 pesetas en adelante



La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

La que MAS SEGUROS de incendios tiene con tratados en la provincia de SALAMANCA.

SU CARTERA en este ramo es, en España, la MAYOR y más IMPORTANTE.

Esta es la mejor garantía que una compañía puede ofrecer: la preferencia del público.

Subdirector: ANDRES P. CARDENAL.

Oficinas: Calle de Toro, número 58 (hoy Doctor Riesco).

Gran éxito ha obtenido

EL NUTRITIVO ESTOMACAL P. JUSTEL

entre un buen número de médicos ilustres que lo han ensayado en los enfermos de anemia, tuberculosis, agotamiento nervioso, debilidad, gastritis, dispepsias, escrófulas, clorosis, enfermedades del estómago, úlceras gástricas, etc., etc., con grandiosos resultados.

La hemorroidez ya murió, usando

Estuche Antihemorroidal P. Justel

con pomada y gotas para usar al mismo tiempo.

Se garantiza la pronta curación por crónica y rebelde que sea. Vende: FARMACIAS Y DROGUERIAS y casa del autor en MUELAS DE LOS CABALLEROS (Zamora).—Salamanca: DON IGNACIO SANTIAGO FUENTES.

LA VASCONIA

Sociedad de seguros contra incendios a prima fija

Domiciliada en Pamplona —(NAVARRA)—

Capital social: 5 millones DE PESETAS

Delegado en esta provincia: D. RICARDO GRACIA CRESPO

Oficina: Afueras de Toro (Avenida de Vigo), 2, pral. Izquier.

Agentes en las cabezas de partido y pueblos importantes.

Miles de certificados recomiendan las

Píldoras antituberculosas P. Justel

en los catarros crónicos, toses rebeldes, especialmente la de los TISICOS por destruir la causa, despertar el apetito, disminuir la expectoración y hacer desaparecer la fiebre y sudores.

El mejor dentífrico conocido es el

ODONTODOL P. JUSTEL

que calma en el acto el dolor por fuerte que sea, y usándolo ocho días seguidos, no vuelve a doler la muela ó hueso en que ha sido ensayado.

Vende: FARMACIAS, PERFUMERIAS y DROGUERIA de IGNACIO SANTIAGO FUENTES.

BAÑOS DE LEDESMA

Provincia de Salamanca

ABIERTOS TODO EL AÑO

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 de Septiembre

SIN RIVAL contra el reuma, parálisis, nefritis, cora y otras neurosis.—Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.—Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, DON CARLOS LLURADÓ.

LA VELOCE

NAVEGACION ITALIANA A VAPOR (GENOVA)

Servicio rápido regular mensual directo a Buenos Aires con los nuevos, veloces y elegantísimos vapores de su numerosa flota

Viaje en catorce días

Se despacha a del puerto de Cádiz directamente para Buenos Aires, el día 29 de Julio, el nuevo y magnífico vapor de doble hélice y ancar de 18 milis, SABOIA.

Este rápido vapor hizo el viaje anterior desde Cádiz a Buenos Aires, en menos de catorce días.

Reunen estos vapores, todos construidos en el año 1905 expresamente para esta línea, todas las excepcionales condiciones de navegación, comodidad en camarotes de lujo para familias, de preferencia y especiales de una sola litera con servicio de primer orden, luz eléctrica, cámara frigorífica, telegrafía sin hilos y cuantos adelantos se conocen hasta el día.

Admite pasajeros de primera, segunda y tercera clase, dando un excelente y abundante cuidado, con pan fresco y vino a todas las comidas. Llevan estos vapores un comisario regio encargado de inspeccionar el trato a bordo y contestar a cuanto tengan a bien consultar los pasajeros.

Precios más baratos que desde cualquier otro puerto pues los pasajeros de tercera clase pueden hacer el viaje desde Cádiz perfectamente bien instalados y atendidos, por 205 pesetas a Buenos Aires. Los niños pagan, según la edad, un cuarto ó medio pasaje. Asistencia médica y botica gratis.

Agente matriculado de la compañía en Salamanca, don Cipriano Rodríguez García, Doctor Riesco, 15 que facilita toda clase de detalles.

A LOS LABRADORES

NITRATO DE SOSA.—Es el mejor abono de cubierta. Recomendamos su empleo muy eficazmente por sus magníficos resultados.

También tenemos otras clases especiales a base de superfosfato de cal y sulfato de amoníaco.

Grandes depósitos en Medina del Campo.

Todo bajo garantía de análisis

ARBOLES FRUTALES.—Ofrecemos a nuestra numerosa clientela toda clase de árboles frutales, arbuatos, etc.

Dirigir la correspondencia a LA CONFIANZA AGRICOLA, Miranda de Ebro (Burgos).

COMPANIAS HAMBURGUESAS

Vapores correos directos a Montevideo, Buenos Aires, Pará, Manaos, Habana y Méjico.

Línea de la Plata.—Viaje de ida.—Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Vigo el 10 de Julio, el vapor correo CAP FRIO.

Servicio combinado de la Hamburg-America Liniey Ostasiatische Compagny (West India-Linie).

Para la Habana, Veracruz y Tampico, saldrá del puerto de Vigo el 6 de Julio, el vapor correo SYNIA.

Admiten pasajeros de primera y tercera clase.

Estos vapores llevan siempre camareros y cocineros españoles para atender los pasajeros de tercera clase, los que tienen un trato inmejorable, excelente servicio de mesa, comidas a la española siempre con vino, magníficas literas y asistencia médica gratis.

Desde Agosto comenzará el servicio extra-rápido a Buenos Aires con los nuevos vapores de 12.000 toneladas y 8.000 caballos. Harán el viaje en 13 ó 14 días.

Para informes dirigirse al agente general en Vigo, ENRIQUE MULLER, VICTORIA, 44.

Sombrillas Abanicos Bastones

ULTIMAS NOVEDADES

Prudencio Santos Benito

Plaza Mayor, 17 y 18

ESANOFELE

(contraveneno del mosquito)

Previene el paludismo y lo cura en todas sus formas

Dosis curativa: 6 píldoras diarias por quince días.

Dosis preventiva y reconstituyente: 2 píldoras diarias.

Rogamos a los señores doctores que lo ensayen en los casos que resultan incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que después no lo abandonará nunca.

DEPOSITO: ALFREDO ROLANCO Bajada San Miguel, 1 Barcelona

The Pacific Steam

NAVIGATION COMPANY

Compañía de navegación a vapor AL PACIFICO

Servicio postal entre Liverpool y Valparaíso

Vapores correos ingleses

Billete de pasaje y flete de mercancías a Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Mollendo, Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

Rebajas a familias

Informes y prospectos gratis, en la Agencia de la Compañía, En Salamanca, don José Sánchez Martín, Azafraán, 44.

Se vende una casa con poyo, corral, comedero, panera y pajar, con salida a la calle Nueva, Arroyo del Carmen, plazuela San Marcos.—Darán razón, Plaza Mayor, 13, comercio de paños. 30—11

ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas a cargo de los distinguidos profesores don Doctores Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, ex-

treñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, afixilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin di-

ficultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impiden-

do con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.

De venta: SERRANO, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrófulismo, etc. Frasco, 2,50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, Ldo. Farmacia del Dr. Gálvez, y la Sociedad Española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

DESDE ZAMORA

(De nuestro corresponsal)

El sábado último ocurrió en esta ciudad una sensible desgracia que ha sumido en la mayor tristeza a una honrada familia. Unos hortelanos, sitos en la margen izquierda del río Duero, recibieron dicho día la visita de unos amigos, y al ir a despedir a sus amistades, una niña de tres años, hija de aquéllos, tuvo la mala fortuna de caer cerca de la boca de la huerta, cayendo en la barriera y pereciendo ahogada.

—Hoy, y frente a la huerta de no sé cuántos metros, en la orilla del mismo río Duero, ha aparecido, flotando sobre las aguas, el cadáver de un hombre que representa la edad de treinta y cinco a cuarenta años. A pesar de las indagaciones que se han practicado y de las pesquisas que han visto el cadáver, éste no ha podido ser identificado. Con el día y son tres las víctimas que se han extraído del Duero en menos de quince días.

—Hoy ha llegado a esta capital, procedente de Madrid y acompañado de su distinguida familia, el diputado don Cortes por esta capital y director del Instituto Geográfico y Estadístico, don Angel Galarza y Vidal, quien se propone pasar entre los suyos la temporada de verano.

—También ha regresado de Madrid el diputado don Cortes por el distrito de Puebla de Sanabria don Fabriciano Oid, gerente de la sociedad *El Porvenir de Zamora*.

—Me informan de que en el trayecto que de esta ciudad conduce a las obras del salto de agua *El Porvenir*, ha sido pasto de las llamas una camioneta cargada con material destinado a la casa de máquinas de dicho salto.

Las pérdidas son de bastante consideración, porque, según se dice, el estado en que ha quedado el material, hará necesario que aquél se pida nuevamente a la fábrica.

No ha podido averiguarse si el incendio ha sido intencionado o casual.

JUFERLO.

2, Julio, 1906.

DRAMA ENTRE MILLONARIOS

Cómo murió Mr. White.— Génesis de la tragedia.— Sus tres personajes.

Desde los tiempos, ya lejanos, en que ocurrió en Nueva York el asesinato del famoso *Jim Fiske*, no había vuelto a encontrarse tan apasionada la opinión pública con lo está ahora.

El reciente drama de los millonarios constituirá, durante muchos meses, el principal tema de información de la prensa norteamericana.

En el *New York Herald*, llegado hoy, encontramos interesantes portadas acerca del trágico suceso. Este se desarrolló en una de esas salas de espectáculos óreos, características de Nueva York, y que llevan el nombre de *roof gardens*, lugar preferido por la buena sociedad neoyorkina, durante los comienzos del verano, para pasar agradablemente la noche. El género que se cultivaba en *roof gardens* es el mismo de los *music-halls*, y a que era excesivamente aficionado el arquitecto Mr. White, muerto a sí por el archimillonario Thaw.

La génesis de este drama es la siguiente: Hace pocos años hubo de casa de sus padres, en Allegheny, dirigió a Nueva York, una hermosa muchacha llamada miss Evelyn.

Florence Nesbit. No bien se dejó ver la joven en las calles de la capital norteamericana, causó una verdadera revolución entre el elemento masculino. Era la suya, en efecto, una belleza de todo punto excepcional.

Un día la encontró cierto pintor célebre en su camino, e inmediatamente la contrató como modelo. El renombre adquirido en breve tiempo en el mundo artístico por miss Nesbit, atrajo al estudio donde ésta acudía con más frecuencia al arquitecto White, gran amante del sexo bello.

White quedó prendado de la esbelta criatura.

Le hizo retirar de su oficina de modelo, y acabó por instalarla como una princesa, en magnífico hotel del lugar más aristocrático de Nueva York. La amistad de mister White y miss Nesbit duró poco, que no era hombre el conquistador arquitecto que se distinguiese para la permanencia de un afecto.

Miss Nesbit, abandonada por su protector, y agotada en poco tiempo todos los recursos, decidió dedicarse al teatro. Huelga decir que dado su físico encontró en seguida colocación como *star-girl* (figurante) en uno de los teatros de más público. Allí conoció durante el invierno de 1903 al joven millonario Mr. Harry K. Thaw. Planteadas formalmente las relaciones, llegó un día en que Mr. Thaw propuso a la bella el matrimonio, el cual se llevó a cabo secretamente en Pittsburgh, en abril de 1905.

La enamorada pareja, pues parece que Avallina corresponde al inmediato cercano que Mr. Thaw le profesaba, viajó por Europa durante el resto de dicho año. Encontrándose en París, almorzaban un día en el hotel Ritz, cuando vieron en una mesa cercana al arquitecto White. Avallina se inmuto, y rogando a su marido que la siguiera a la calle, le refirió todo lo ocurrido en tiempos entre ella y el arquitecto. Mister Thaw juró venganza. Al efecto, volvió a la don-comedor con ánimos de desafiar a mister White; pero éste había desaparecido.

Transcurrió algún tiempo sin que los dos hombres volvieran a tropezarse. El martes último se hallaba, como dijimos antes, presenciando el espectáculo en el Madison Square Garden el arquitecto White, cuando, de improviso, se le acercó mister Thaw.

Éste, después de pronunciar unas palabras en voz baja al oído de su rival, sacó un revólver, y apuntando a la frente de Mr. White, hizo fuego por tres veces. La primera bala no dió en el blanco; en cambio las otras dos se alojaron en el cráneo del arquitecto, quien extendiendo los brazos cayó pesadamente a tierra.

Mister Thaw, levantando el revólver en alto, se dirigió a la puerta de salida, donde se entregó en manos de la policía, diciendo: «Este hombre ha arruinado mi existencia. Merece a la muerte».

Los últimos egras de Nueva York dicen que Thaw sigue tranquilo en la cárcel; come y bebe bien y lee los periódicos. Cree tener la seguridad de que el jurado le absolverá cuando ocozno las causas del asesinato.

Se ha comprobado que White tomó pasaje para el vapor en que Thaw y su esposa debían trasladarse a Europa esta semana.

La prensa neoyorkina continúa dando detalles de la vida de libertad de White, que celebraba en su estudio orgías vergonzosas indescribibles.

Se dice que, a consecuencia del drama, se descubrirán tremendos escándalos de la alta sociedad neoyorkina.

Se practicarán averiguaciones en los estudios de los millonarios que, fingiéndose artistas, atraen a las jóvenes con el pretexto de utilizarlas como modelos, y que es, en realidad, para hacerlas víctimas de abominables atentados.

Un individuo de la Liga de la templanza anuncia una campaña en que caerán al fango muchas reputaciones.

El arquitecto White era autor de los mejores edificios que adornan a Nueva York moderno, entre ellos el Madison Square Garden, los clubs Century Metropolitan, así como innumerables hoteles y villas pertenecientes a millonarios.

Mister White había hecho en el ejercicio de su profesión una fortuna verdaderamente enorme, que derrochaba a manos llenas, en diversiones, viajes al extranjero, sports, etc. En cuanto a Mr. Thaw, el matador posee una fortuna inmensa; pues heredó a la muerte de su padre un capital de 40 millones de dólares.

El crimen de Mr. Thaw ha causado también enorme impresión en Londres; pues una hermana del referido millonario está casada con el conde de Jermouth, personalidad de las más conspicuas de aristocracia británica.

BIBLIOGRAFIA

El Agrimensor Práctico, ó sea guía de agrimensores, peritos agrónomos y labradores. Tratado de agrimensura y alaraje, en el que, después de expuestas las nociones indispensables de Geometría, se trata extensamente de las operaciones necesarias para medir terrenos, levantar, dibujar y copiar planos, valorar, deslindar y nivelar fincas, desmontar y excoavar tierras, alorar corrientes y vañijas, y se incluyen modelos de certificaciones; breves nociones de agrimensura legal, y un apéndice que comprende los principios del sistema métrico decimal, con la comparación de todas las antiguas pesas y medidas de las provincias de España, reducidas al nuevo sistema y viceversa, por Escoda. Un tomo encuadernado, con 102 grabados, 6 pesetas.—A provincias se remite certificado, 6'50 pesetas a Hijos de Ouesta, Carreras, 9.—Madrid.

Las turbinas hidráulicas y las bombas centrífugas

La obra que con este título tiene escrita el ingeniero italiano Giuseppe Ballazzo ha sido traducida al castellano por el ingeniero militar don José María Samsanigo, y acaba de ponerse a la venta por los editores Bailly-Baillière é Hijos.

El presente libro, que no necesita encomios puesto que es conocido sobradamente en el mundo técnico, está dividido en dos grandes partes: en la primera estudia la teoría de las turbinas hidráulicas y describe los diversos tipos de turbinas, tales como las de reacción, de límite y las de gran potencia, dando detalles sobre su regularización y construcción.

La parte segunda expone cuanto se relaciona con las bombas centrífugas, estudiando sus diversas teorías y reseñando las experiencias ejecutadas.

Véndese al precio de 8 pesetas en rústica y 10 encuadernada, en la librería de Bailly-Baillière é Hijos, plaza de Santa Ana, 10, y en todas las librerías de España y América.

Se vende en la calle de la Lana, inmediata a la de Zamora, una casa con buenas dependencias, corral, escusado, cuadra y pozó.—Información, Ronda Corpus, número 12, tienda.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras)

Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con Real Privilegio de Invencción (patente número 27.791) del Ortopédico de Madrid don Jerónimo Farré Gamell, Puerta del Sol, número 9, principal.

Eventración descomunal del tamaño de una cabeza de adulto.—Éxito asombroso.

«Cafañal de la Cruz (Murcia) 10 Mayo 1906. Sr. D. Jerónimo Farré Gamell.—Madrid. Muy señor mío: He padecido mucho tiempo una eventración a usted, pues ha sido porque siempre estaba muy bien.

Veo que quiere usted saber cómo estoy, y no lo extraño sabiendo lo mal que yo estaba antes de tener la suerte de conocerle, pues ninguna persona humana podía figurarse que nadie en el mundo me pudiera contener a aquella relajación descomunal que venía padeciendo por espacio de treinta y dos años.

Pues ya sabí cómo estaba cuando usted me vio en Madrid para colocarme el aparato, y como me hallé en Murcia a los pocos meses de llevarlo, pues estaba tan bien, que le parecía increíble que aquel bulto tan disforme hubiese desaparecido, puesto que, quitado el aparato, salía muy poca cosa, pero con el aparato quitado, porque, llevándolo, como si nada tuviera; desde el momento que me lo colocó usted, no me volvíeron a salir las tripas.

Pues ahora estoy mejor aún, porque tengo un poquito de bulto al quitarme el aparato, y llevarlo, estoy como completamente sano.

Porque como yo he estado yo mismo no esperaba tener el resultado que he tenido. Lo estoy tan agradecido, que por todas partes hablo de usted, por más que todos le conocen, y muchos, yo lo creo, se entregarían a sus manos, sólo que temen algún tanto el gasto, y yo les digo que esto no se puede con nada, porque la salud es antes, y para los que están herniados sólo les puede arreglar su invento de usted.

Esto es lo que puedo decirle.

Le doy un millón de gracias otra vez por lo que ha hecho por mi salud, y sabe usted que yo soy de un seguro servidor, q. b. s. m., Pedro José Torrecilla.»

Conviene recordar que no construímos aparato alguno sino examinadas las hernias, puesto que su construcción y mecanismo han de depender de las condiciones anatómicas de ella. Servir un aparato que se pide por carta, como hacen algunos, equivale a enviar un braguero puramente de remesa. Lo mismo da que sea con resortes que sin él, que se anuncie con el nombre de un autor español ó de un autor extranjero para atraer mejor al público, pues todos deben reputarse como bragueros de remesa, que ningún médico ilustrado aconsejará jamás.

Llegará en breve a SALAMANCA el médico auxiliar del notable ortopédico don Jerónimo Farré Gamell y recibirá consultas, de once a una y de cuatro a siete, los días 29 y 30 de Julio.

¿Queréis adquirir datos y detalles que os interesen? Consultad con dicho auxiliar ó pedid al mencionado ortopédico don Jerónimo Farré Gamell el folleto que acaba de publicarse; solicitud luego el parecer de vuestro médico sobre lo que en él se aconseja y después obrad.

Este folleto se entrega gratis por el médico auxiliar a todos cuantos le consulten, ó se envía desde Madrid, también gratis, a todo el mundo. Todas las consultas son gratis.

En SALAMANCA los días 29 y 30 de Julio en el Hotel del Comercio.

En Madrid, todos los días no festivos en el Gabinete Ortopédico del inventor, Puerta de Sol, número 9, principal.

El Sport hípico

Establecimiento de caballos a pupilo *Afuera del Carme, núm. 2*. Hespéride, limpia, herrado y asistencia facultativa desde 50 a 60 pesetas, según alzada, por abono mensual.

Alimentación variada y nutritiva. También se admiten potros para la doma y caballos para exponerlos a la venta. Profesor veterinario de esta casa, don Francisco Castillo. 90-25

Farmacéutico.—Se desea uno de relevantes condiciones para el surtido de Petrosillo de los Aires. El suministro de medicinas a los pobres y libre de pago de consumos y otras gacelas. Dirigirse al alcalde de dicho pueblo. 4-2

Venta de tierras.—En Ma hacón, Cantabria y Calbarra de Abajo. Informará don José Corbo, conserjería del teatro de Bretón.

Se desea vender un gran coche familiar que sirve también para jardinería, un trozo de guardapolvos ingleses negros y varios aperos de cochera, todo se dará barato.—Informará en esta Administración.

Venta.—En subasta pública que tendrá lugar el día 5 de Julio próximo a las doce, en la Notaría del doctor Prada, Zamora, 26, se vende una dehesa situada en el distrito judicial de Ledesma, conforme al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha Notaría.

Baños de Retortillo. PROVINCIA SALAMANCA ABIERTOS TODO EL AÑO. Temporada oficial desde el 15 de Junio al 15 de Septiembre. Sin rival contra el reumatismo en todas sus manifestaciones, contra las enfermedades del aparato respiratorio y digestivo, sistema nervioso, parálisis centrales y periféricas, etc. Con todos los aparatos nuevos y modernos de duchas, inhalaciones, pulverizaciones, baño de círculo y de asiento. Gran fonda a cargo de don José Martínez, hermano político del señor Chapado. Para más detalles, dirigirse a don Esteban Bernal, Retortillo.

BAÑOS Y AGUAS MINERALES DE CALZADILLA DEL CAMPO (SALAMANCA). Clasificados de sulfuradas-sódicas (las del Balearic), y de sulfuradas-sódicas-bicarbonatadas con gran cantidad de azúcares de la maravillosa FUENTE DEL ESTOMAGO. Temporada oficial de 1.º de Junio a 30 de Septiembre. Coche diario desde Salamanca al Balearic. Se pone en conocimiento del público, que el dueño de estos baños, don Valentín López Díez, ha adquirido la propiedad de la ACREDITADA FUENTE DEL ESTOMAGO, dando con esto grandes facilidades a los concurrentes al establecimiento, en el que se han verificado grandes reformas. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador del Balearic, Calzadilla del Campo (Salamanca).

Subasta extrajudicial

Por el consejo de familia del atenuado Tiburcio Juarez, se vende en pública y extrajudicial subasta, que tendrá efecto el próximo día 5 del que sigue, en el estudio del Notario don Marcelino Esteban, y hora de las once de su mañana, la casa sita en esta ciudad, calle de Pedro Cajas, número 16, por el precio y condiciones que se halla de manifiesto en dicha Notaría. 2-2

Se arriendan

cuarenta cochinos de espigadero en la dehesa de Mozarbitos, para andar con los del dueño.—Para tratar, con el rentero de la misma.

Consultorio veterinario

dirigido por el profesor don Francisco Castillo, inspector de Sanidad del Ministerio de Fomento. Asistencia facultativa a toda clase de animales domésticos. Igualdad especial para el ganado caballar, mular, asnal y vacas lecheras. Reconocimientos de sanidad y justiprecios. Informes y consultas sobre higiene zoológica y alimentación del ganado. Herrado a frío y a fuego. Consulta GRATIS, de diez a doce. Establecimiento: Travesía de Varillas. a

HERNIAS (quebraduras)

Deficiencias del pecho, espalda, piernas, etcétera, desviaciones de la columna vertebral y matriz.

Gabinete mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22). Consulta Médica Especial en Valladolid, Hotel Francia; Segovia, Fonda Burgalesa; Salamanca, Hotel Comercio, y Zamora, Hotel Comercio, para el tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará a Salamanca y recibirá de once a seis en el Hotel Comercio a todos los que padezcan Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que de sen curadas con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herinarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el Receptor Contentivo curativo para las Hernias inventado por este Especialista, con patente por 20 años, número 34.633, y que reduce, sostiene y cura sin permitir salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Valladolid Hotel Francia, 30 y 1.º de Julio en Segovia Fonda Burgalesa, 4 y 5 en Salamanca Hotel Comercio, 6 y 7, y en Zamora Hotel Comercio, 8 y 9.

En Madrid, en el Gabinete del Médico Especialista, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22). Gabinete mecanoterápico de Madrid, a cargo de D. T. Serra.

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las da. 9-7

Venta de casa.—Se vende la casa número 21 de la calle del Consuelo, frente a la torre del Clavel. Compuesta de planta baja, principal y segundo, solana y patio.—Darán razón, casa don Senén Martín, Plaza Mayor, 13. 15-4

Venta de casa.—Se vende una casa en la Plazuela de San Vicente, frente al caño.—En la misma darán razón. 15-13

Casa en venta.—Por tenerse que ausentar su dueño, don Antonio Cuesta, se vende, por precio relativamente módico, la preciosa y elegante casa, ubicada en la calle de Toro, de esta ciudad, números 62 y 64, frente a la iglesia de San Juan de Sa agón.—Para tratar, dirigirse a la misma casa, plaza 2.º, que es donde reside el mencionado señor Cuesta. 12-12

Venta de tierras, en Arcediano. Informará don Marcelino Esteban, Notaría, Lonja de la Cárcel.

SE VENDE UNA CASA con dos pisos y planta baja en la calle de los Perdones, número 6, (inmediata al Hospital nuevo).—En la misma darán razón.

Venta de utensilios para instalaciones eléctricas ó de vapor. Se vende un volante de 170 metros de diámetro; otro de 0'75; dos poleas, loca y hija, de 0'30, y un disparo. Además se venden otras dos poleas, un disparo y un aparato de retención. Del precio informarán en la administración de este periódico.

SALAS NATURALES DE LA TOJA Extraídas por evaporación en el vacío para la preparación de baños generales y locales. Curan raquitismo, escrófulo-tuberculosis, lupus, infartos ganglionares, tumores blancos, caries de los huesos, etc., etc. De venta en las principales farmacias y droguerías.

En Salamanca: droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sánchez; farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltrán Heredia, don Angel García Ruiz y principales.

ta de confianza en los jefes, y sobre todo por la violencia loca de las pasiones políticas, por lo cual se presentaba constantemente la discordia donde más necesaria era una estrecha unión.

Así es que los alemanes se recogían de ver a los franceses trabajar para ellos y dar el odioso y vergonzoso espectáculo de la guerra civil delante del enemigo.

A los ocho días, el ejército sitiador rodeaba la gran ciudad.

Casi todos los vecinos de las municipalidades rurales se habían refugiado en París, adelantando con su número la hora fatal de los desastres, puesto que se aumentaron horriblemente las bocas inútiles, y todos los recursos llegaron a ser insuficientes.

Algunos campesinos no quisieron abandonar las propiedades de su pertenencia, creyendo de ese modo impedir la destrucción y el pillaje.

En el interior del recinto fortificado se equipaba a todos los hombres útiles y se formaban batallones que pudieran utilizarse.

En todos los lados se organizaron compa-

Toda la división Ducrot, que se escalonará esta noche hasta el Varonne.

—¿Ha visto usted al doctor Leizef?

—Sí.

—¿Y bien?

—Nos esperará.

—¿Dónde?

—En la punta de la isla Mahieu, en la casa de la Bombs, que se encuentra a orillas del Marne.

—¿Y las notas prometidas sobre el estado de las fuerzas que se concentran del lado del Bourget?—replicó Adela Gerard.

—Aquí están—dijo Jarry presentando a la vez un pliego doblado.—Ahí encontrará usted el número de hombres en observación, que están del lado de Chatillón, del Rusill, del de Asnières y del de Llano de Avron.

Adela cogió el papel, lo desdobló y pasó por él la vista.

—Está bien—dijo enseguida;—esto es todo lo que se me ha pedido.

Y enrollando el papel para reducirlo a las dimensiones de una cerilla gruesa lo deslizó en una de las peñinas de cuero que le subían hasta la rodilla.

ieron lo mismo la tercera vez, siempre con intervalos iguales.

Adela, entonces, se aproximó a la puerta, dió vuelta a la llave, que estaba colocada en la cerradura, y abrió.

Un hombre como de veinticinco años, gallardo, fuerte y buen mozo, apareció en el umbral de la puerta.

Estaba vestido de sargento de la guardia nacional, y en su kapis se veía el número de un batallón que iba de marcha.

La joven reconoció al joven a quien esperaba.

—Entrad—le dijo.

Cuando estuvo dentro, ella volvió a cerrar la puerta y le preguntó:

—¿Qué hay de nuevo?

—El recién venido contestó:

—Dentro de una hora, cinco batallones saldrán hacia Joinville, donde deben apoyar a las tropas de línea que han de atravesar el Marne para dirigirse sobre Villier.

—Bien. ¿Sabe usted exactamente cuál es la fuerza de tropas que se dirigen hacia ese lado?

Las ocho de la noche daban en todos los relojes públicos.

En un pequeño cuarto del quinto piso de una vieja casa de la calle Git-Cour, una mujer de unos veintiocho años se ocupaba en vestirse una levita de hombre.

Los rasgos de la fisonomía de aquella mujer eran regulares, pero muy acentuados. La palidez de su rostro, aunque era grande, no acusaba enfermedad alguna.

El conjunto de ese rostro ofrecía un encanto irresistible.

Los ojos de azul de acero lanzaban miradas incisivas y dominantes.

Los labios muy colorados presentaban en su sonrisa una expresión enigmática.

Los cabellos, muy espesos, eran de un rubio muy pálido; pero que hacían suponer que la joven pertenecía a las razas del Norte.

Y sin embargo, no era cierto.

En la división Ducrot, que se escalonará esta noche hasta el Varonne.

—¿Ha visto usted al doctor Leizef?

—Sí.

—¿Y bien?

—Nos esperará.

—¿Dónde?

—En la punta de la isla Mahieu, en la casa de la Bombs, que se encuentra a orillas del Marne.

—¿Y las notas prometidas sobre el estado de las fuerzas que se concentran del lado del Bourget?—replicó Adela Gerard.

—Aquí están—dijo Jarry presentando a la vez un pliego doblado.—Ahí encontrará usted el número de hombres en observación, que están del lado de Chatillón, del Rusill, del de Asnières y del de Llano de Avron.

Adela cogió el papel, lo desdobló y pasó por él la vista.

—Está bien—dijo enseguida;—esto es todo lo que se me ha pedido.

Y enrollando el papel para reducirlo a las dimensiones de una cerilla gruesa lo deslizó en una de las peñinas de cuero que le subían hasta la rodilla.

ieron lo mismo la tercera vez, siempre con intervalos iguales.

Adela, entonces, se aproximó a la puerta, dió vuelta a la llave, que estaba colocada en la cerradura, y abrió.

Un hombre como de veinticinco años, gallardo, fuerte y buen mozo, apareció en el umbral de la puerta.

Estaba vestido de sargento de la guardia nacional, y en su kapis se veía el número de un batallón que iba de marcha.

La joven reconoció al joven a quien esperaba.

—Entrad—le dijo.

Han dado principio las operaciones de trilla. Tiempo apropiado para ellas.

NOTICIAS

Hoy sale para Asturias el primer oficial del Gobierno, don Leandro Valdés.

Durante la ausencia del señor Larrondo, se encargará del mando de la provincia el secretario don Ricardo Torroja.

Con objeto de que la venta de paletas para la Tombola se pueda hacer con más comodidad, y no ocurrirá lo que el domingo pasado, que la venta se hacía imposible, se proyecta colocar una valla desde mañana.

Nos parece acertada la idea.

En Paradinas, pueblo del partido de Penaranda, han tenido lugar días pasados brillantes fiestas.

En el frontón se celebró un gran partido de pelota y bailes del país.

Para Bilbao, desde donde se dirija embarcado a Andalucía, salió ayer nuestro querido amigo el auxiliar de la Facultad de Derecho don Manuel de Bedmar.

Ha salido para Pamplona, con objeto de asistir a las fiestas de San Fermín, el gobernador civil don Alberto Larrondo.

Anoche llegó a esta el diputado a Cortes zamorano don Angel Galarza, a quien acompaña el señor Belmonte.

A los ocho meses de edad, ha subido al cielo el niño Gustavo Sánchez Fraile.

A su padre, nuestro particular amigo don Bernardino, y demás familia, le hacemos presente nuestro sentimiento.

VERANEO.—En la fresca y pintoresca ciudad de Béjar, se vende ó alquila amueblada una magnífica casa, de nueva construcción, bien ventilada, con buenas vistas al campo y rodeada de jardines y corral. Para tratar dirijirse a la señora viuda de Campo y Ajero, Béjar. 6-1

MÉDICO.—Se desea un Villamor de los Escuderos, a quien se le dará por los mayores contribuyentes 2.500 pesetas cobradas; además puede solicitar la titular que está vacante y cuyo plazo de solicitud termina el 8 del corriente, aumentando con esto el sueldo mencionado. 4-1

IMPORTANTE.—Recomendamos a nuestros lectores experimenten el jabón inglés «Lighting» (Relámpago) en la seguridad de que han de agradecerles el consejo.

Por cincuenta céntimos una pastilla de 175 gramos de jabón finísimo, con exquisito y delicado perfume, que además de ser inmejorable para el aseo personal, lava la ropa en una hora sin necesidad de frotarla, sustituyendo ventajosamente a toda clase de lejías, es un verdadero prodigio de limpieza, economía y prontitud. En Inglaterra es de uso corriente.

En la única casa que puede adquirirse es la sombrerería de Victoria Tato, Plaza Mayor, número 5, Salamanca. Se remite por correo. 8-1

SE VENDEN unas puertas carrereras en buen uso; en la imprenta de este diario informarán.

NEGOCIO.—Por testamentaría, se traspasan el «Bazar de Novedades y talleres de hojalatería» MORO E HIJOS situados en la calle de Zamora, números 1 y 3, y se vende la casa Ronda de Corpus, números 1, con acceso a la Pasada de las Carmelitas. Proposiciones, calle de Zamora, números 1 y 3, bazar. 15-3

AMA DE CRÍA.—Primeriza, leche fresca, se ofrece para criar en casa de los padres. Dará razón Santiago Delgado, en Villamayor. 3-2

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA. Cuyo Abarca y Eusebio Camazón, (oculistas).

Espoz y Mina, 8.—Salamanca. Horas de consulta.—Mañana: de once a una.—Tarde: de tres a cinco.

Información telegráfica

Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

Primera serie

MADRID 4 (3:15 m.)

Los republicanos

Madrid 4.—Comunican de Oporto que ha terminado el Congreso republicano.

En el banquete celebrado en honor de los congresistas se dieron entusiastas vivas a España y Portugal.

Pérdidas de cosechas

Madrid 4.—En el ministerio de la Gobernación se han recibido algunos telegramas de provincias dando cuenta de la pérdida de algunas cosechas.

¿Otro Humbert?

Madrid 4.—El detenido don Salustiano F. F. ías, presunto autor de la importante estafa en la República Argentina, ha ingresado en la cárcel Modelo en calidad de incomunicado.

Las Fías ha declarado que ya había sufrido en su país una persecución grande, y además se le formó causa, saliendo asustado por falta de pruebas.

La creencia general es la de que se trata de un asunto semejante al de los Humbert.

De Rusia

Madrid 4.—Las noticias de Rusia son cada día peores.

A juzgar por los últimos telegramas recibidos, la situación es desesperadísima.

El Gobierno se muestra cada vez más enérgico, tanto que las represiones que a cabo se llevan son horribles.

En Zitur, Lodz y Twise ha disparado a mansalva sobre la multitud.

En Odessa un regimiento de infantería se ha encastillado en una fortaleza y se niega a entregar las armas.

Hundimiento de un campanario

Madrid 4.—En Hamburgo se ha hundido el campanario de la iglesia de San Miguel.

Han resultado muertos cuatro individuos.

Tormenta

Madrid 4.—Se ha recibido un cablegrama de New-York dando cuenta de un caso extraordinario.

En el estado de Pensilvania estalló ayer una tremenda tormenta.

Un rayo cayó en la boca de una mina y recorrió una galería de más de un kilómetro y medio de extensión, haciendo explotar un depósito de dinamita.

Un obrero resultó despedazado y otros varios heridos de gravedad.

El huracán causó muchas pérdidas.

Planes del Gobierno

Madrid 4.—Por persona que creo muy enterada puedo asegurar que de continuar en el Poder los liberales, apenas terminen las cuestiones de alta política que ahora les preocupan, el Gobierno dará una solución respecto a las prórrogas de los contratos existentes con la Trasatlántica y la Tabacalera, así como tratarán de variar el del monopolio de las cerillas.

Viaje del Kaiser

Madrid 4.—Telegrafían de Kiel, que ayer ha zarpado para Escandinavia, el vapor que lleva a bordo al emperador de Alemania.

Se dice que después irá a Viena, donde celebrará una entrevista con el emperador Francisco José.

Segunda serie

MADRID 4 (3:40 m.)

LA SITUACIÓN POLÍTICA

Expectación.—Conferencia telefónica.—Esperando a Moret.—Moret no llega. Por fin...—Lo que dice el Presidente.—A conferenciar con el Rey.—Hora y media de entrevista.—A la salida.—Lo que tratan.—Para hoy.—Lo que dice un ministro.—La crisis.

Madrid 4.—A medida que avanzaba la tarde de ayer aumentaba considerablemente la expectación política.

Los círculos y los centros oficiales hallábanse en extremo animados.

A las siete y veinte llegó el Rey a Palacio.

Apenas don Alfonso había entrado en el Regio Alcazar cuando conferenciaba telefónicamente con el señor Moret.

Quizás éste anunciaba al Rey la entrevista que más tarde celebrará.

A la hora indicada los alrededores de Palacio hallábanse muy animados, encontrándose en aquellas cercanías gran número de periodistas que esperaban la llegada del presidente del Consejo.

Los periodistas esperaron por espacio de una hora sin que apareciera el señor Moret por ninguna parte, creyéndose, en vista de ello, que no iría a Palacio.

Cuando menos se esperaba, a las diez en punto, apareció en la calle de Bailén el coche que conducía al Presidente del Consejo, que había llegado por calles extraviadas, con objeto, sin duda, de despistar a los periodistas.

Al apartarse del coche el señor Moret, acercáronsele todos los reporters, interrogándole acerca de la situación política.

El señor Moret nada decía a las preguntas que le dirigieron los periodistas, y al entrar en Palacio, limitóse a decir: «Voy a presentar mis respetos a la Real familia.»

Tal contestación causó no poca extrañeza, volviendo los periodistas a interrogarle nuevamente.

Estos le preguntaron si en la entrevista que iba a celebrar con don Alfonso trataría de la cuestión política y si a la salida les diría lo que con el Monarca hablase.

El señor Moret, echando a andar, exclamó:

—Ya veremos, señores, ya veremos.

Tres cuartos de hora después salía el presidente del Consejo de conferenciar con don Alfonso.

Uno de los periodistas interrogó al señor Moret en nombre de sus compañeros y el Presidente procuraba evadirse de las contestaciones concretas.

El señor Moret salía sonriente y satisfecho, y acosado por los reporters dijo al poner el pie en el estribo del coche, que había pensado hacer a los Reyes una visita de cumpleaños, pero que éstos le habían tratado con tal deferencia que se vio obligado a permanecer en Palacio más tiempo del que creía, mostrándose agradecidísimo por lo bien que le atendieron, y añadiendo que le honraron más de lo que él se merecía.

Dijo también que la conversación habíase limitado a hablar de todo menos de política, pues el Rey no mostraba deseos ni tenía tampoco ganas de hablar de ella.

Preguntado el Presidente acerca del Consejo de ayer mostróse sorprendido diciendo:—¿Pero qué Consejo? Todo se redujo a una serie inabarcable de expedientes, cuya lectura duró más de siete cuartos de hora, y los que nada importan al país.

Después—añadió—fumando unos cigarrillos conversamos todos amigablemente.

Hoy volverá a Palacio el señor Moret, haciéndolo a las diez de la mañana según nos anunció.

El Presidente entró en el coche, marchando a su domicilio.

A la entrada de su casa le aguardaban otros periodistas, ó interrogado por éstos, el señor Moret dijo: «Estos son compases de espera... Insistiendo en que a las diez de la mañana de hoy volverá a Palacio.»

Un personaje político, que forma parte del Gobierno, anunció anoche a última hora, que hoy ocurriría lo siguiente:

Cuando el señor Moret, en la entrevista que celebre hoy por la mañana con don Alfonso, entre a éste de los asuntos pendientes y de las cuestiones habidas entre los liberales y del programa de reformas del Gobierno, le dirá después:

Este es el programa, el cual no podremos cumplir sin la publicación del decreto de disolución de Cortes; pero como el partido conservador ha adoptado una actitud que hace suponer, aunque no sea seguro, que los conservadores se negarán de cierto modo y en cierto momento a ayudar en su empresa a los ministros de la Gobernación y de Estado, yo le devolveré mi confianza honrándome con ello y retirándome del Gobierno.

Creo el personaje aludido que el señor Moret dirá hoy todas estas cosas a don Alfonso, seguro de que éste le rechazará la dimisión del Gobierno, pero que éstas son intenciones sin que se sepa si obtendrá por ellas el decreto de disolución.

A última hora hácese apuestas en los círculos políticos sobre las probabilidades de que continúe en el Poder el señor Moret.

Sábese también que en la entrevista celebrada anoche por el presidente y don Alfonso, aquél dejó a éste el programa del Gobierno para explicárselo después, y cuyo programa fué aprobado en el Consejo de ayer.

Hoy no se celebrará Consejo, limitándose el señor Moret a plantear al Rey nuevamente la cuestión de confianza.

Continúa la incertidumbre política que se nota desde hace muchos días.

Las personas que parecen enteradas de la marcha de los negocios del Estado creían que la entrevista de anoche con el Rey despejaría la situación, pero después de oírlo el señor Moret, se han convencido todos de que las cosas continúan en el mismo estado, siendo muy difícil prever cuál será la solución.

Hoy, sin embargo, créese que ha de ser día que ocurran acontecimientos políticos.

Tercera serie

MADRID 4 (4:15 m.)

Muerte de un presidiario

Madrid 4.—Un preso que extinguía condena en la cárcel de Granada, a pesar de estarles terminantemente prohibido, se asomó ayer a una de las rejas de la prisión.

Uno de los centinelas le ordenó que se retirara en el instante, y viendo que no obedecía sus intimaciones le disparó un tiro de Mäusser.

El presidiario quedó muerto en el acto.

La partida del «Vivillo»

Madrid 4.—El teniente de la guardia civil que manda el puesto de la línea de Estepa a Sevilla, ha practicado últimamente nuevas detenciones.

Entre los detenidos hay muchas mujeres y hombres a quienes se supone cómplices ó encubridores de la partida del «Vivillo».

Figuran entre los detenidos, entre otros sobre quienes no recae sospecha, la suegra del «Vivillo», la madre de «Peraltes», y la mujer del célebre bandido llamado el «Chato», muerto hace tiempo en un encuentro que tuvo con la guardia civil.

Infanticidio?

Madrid 4.—Algunos canteros que habían estado trabajando en el castillo de San Fernando de Alicante, dejaron hace días ocultas unas herramientas en la falda de un monte próximo.

Anoche al ir a desenterrar la caja que contenía las herramientas, los canteros encontraron el cadáver de un niño recién nacido.

Se supone que se trató de un infanticidio, y se ha dado el oportuno aviso a las autoridades.

Barco español apresado

Madrid 4. De Lisboa telegrafían en este momento, que ha sido hecho prisionero y confiscado un barco español que en el algarbe se dedicaba a la pesca.

Los que iban en el barco niegan que se hallasen pescando en aguas portuguesas, pero los que les hicieron prisioneros aseguran haberles visto pescando.

Horrible tormenta

Madrid 4.—Sobre Barcelona

se desencadenó ayer una horrible tormenta.

El agua cayó en gran cantidad y los truenos y relámpagos se sucedían incesantemente.

Una chispa fundió el cable del teatro de Tíbori, no ocurriendo milagrosamente desgracias personales, pues era la hora de los ensayos.

La revolución en Rusia

Contra la policía

Madrid 4.—En Varsovia continúa la matanza de policías. Ayer han aparecido muertos dos sargentos.

Tierras a los aldeanos

Madrid 4.—Hoy se publicará en el periódico oficial una comunicación del Gobierno concediendo a los aldeanos rusos los bienes imperiales susceptibles de cultivo.

Golpe de Estado

Madrid 4.—A pesar de que son muy contradictorias las noticias que se reciben respecto de la Duma, y aunque algunas personas parecen muy confiadas, se cree que de la Duma va a resultar algún golpe de Estado.

RIVERA.

TESTIMONIO DE GRATITUD

Para bien de todos los herniados, y en agradecimiento al Médico-Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, me complazco en hacer público que:

Padeciendo mi señora una hernia que puso repetidas veces en peligro su vida, y cansado de emplear sin resultado todos los medios conocidos para su curación, acudí a la consulta de dicho Médico-especialista con tan buen resultado que gracias al aparato construido bajo su dirección, en el Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36, y de los cuidados tan solícitos que ha prestado a mi esposa, en muy poco tiempo se ha reducido por completo dicha hernia y desaparecido el peligro que a mi esposa amenazaba.

Por lo cual doy también por bien empleada la suma abonada a dicho señor, por tan excelente servicio. Gerardo Varela Arias, abogado y notario. —No. 29 Abril 1906.

Advertimos que el Médico especialista estará en Valladolid, Hotel Francia, el 30 y 1.º de Julio; Legovia, Ronda Burgalesa, 4 y 5; Salamanca, Hotel Comercio, 6 y 7; Zamora, Hotel Comercio, 8 y 9; y recibirá de once a seis, a cuantos deseen consultarle, y someterse a tan acertado tratamiento de hernias y enfermedades de huesos.

SE NECESITAN dos repartidores en esta imprenta.

Panadería mecánica de San Bernardo (de Solís) Precios del pan en Fábrica Pan de primera: Un kilo, 28 céntimos; uno de dos kilos, 55 id. Pan de flor: Un kilo, 30 céntimos; uno de dos kilos, 58 id.

NEUVA CHOCOLATERIA.—En la nueva chocolatería establecida en la calle de la Rúa, número 47, se elaboran y expenden exquisitos chocolates a brazo, con canela, y sin ella, a precios sumamente económicos. Los hay desde 5 reales libra, en adelante. 10-9

Tahona de Moro (antes del Euma) Afueras de Sancti Spiritus Precios del pan en Fábrica Pan de primera: Un kilo, 28 céntimos; uno de dos kilos, 55 id. Pan de flor: Un kilo, 30 céntimos; uno de dos kilos, 58 id.

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LA VISTA del doctor don Luis Alonso Nieto, Plaza de la Libertad, núm. 10.—Consulta diaria.

EN LA IMPRENTA de este periódico se vende papel para envolver a seis reales arroba.

Francesa, sin mezcla de sangre extranjera, se llamaba Adela Gerard. Sus padres vivían en Orleans, donde ella había nacido. Gozaban de una posición cómoda y le habían dado una educación sólida y hasta brillante. Ya conoceramos más tarde el pasado de Adela Gerard. Por el pronto contentémonos con verla proceder en cierto terreno. La levita que llevaba puesta era de un uniforme de médico, ayudante mayor del ejército francés. Los galones de las ambulancias, con la cruz roja de la Asociación de Ginebra, rodeaban la boca-manga izquierda de aquel traje. El kepís, colocado sobre la cabeza, tenía la misma insignia. Cuando Adela Gerard acabó de vestirse el aje, se abotonó unas polainas de cuero que prisionaban sus piernas elegantes, y entonces abrió el cajón de una cómoda y tomó una aluca de hombre, con pelo negro y admira-

blemente hecha, y bajo esta peluca arregló perfectamente su rubia cabellera. Verificaba su transformación con suma destreza, probando que tenía costumbre de hacerlo. En ninguno de sus movimientos se advertía duda ni embarazo. Finos bigotes pegados en el labio superior y unos lentos que ocultaban el brillo de sus ojos contemplaban la metamorfosis. Por último, se puso el kepís, y aproximándose a un espejo, se miró durante algunos segundos con una atención extremada. —Ahora—murmuró alisándose su bigote, con ademanes esencialmente masculinos,—ya puedo esperar a Félix Jerry. Apenas había pronunciado estas palabras cuando se oyeron pasos en la escalera. Se aproximó rápidamente y prestó atento oído. Los pasos se detuvieron en el descansillo de la escalera, a la puerta del mismo cuarto, donde tocaron suavemente. Adela Gerard no dio señales de vida. Con el cuello extendido esperó aún. Volvieron a tocar de nuevo, y después hi-

—Eso quiere decir que se va a arriesgar la piel—exclamó Jerry. —Sí; pero gratis—contestó Adela con una risa singular. Y al mismo tiempo sacó de un bolsillo interior de su traje cinco billetes de cien francos y se los entregó al guardia nacional. —Aquí está la paga—proaiguió ella,—y su-teando a su interlocutor, añadió: Ya sabes que soy generosa con los que me sirven. —Ma lo ha probado usted más de una vez. —Ha ido a ver a mi hijo, según te había encargado? —Sí. —Y me trajo buenas noticias? —Excelentes. El chiquillo se porta a las mil maravillas. Bebe bien, come bien, crece por días y está muy desarrollado para la edad que tiene, que creo es la de ocho años. —En suma: ¿no carece de nada? —De nada absolutamente. Puede usted descansar sobre este punto. —Y las entregó fielmente a la encargada, que es Ludana, los doscientos francos que te entregué por ella?

dico en Bretaña—fué padrino y Eugenia Daulmont su madrina. La niña fué inscrita en el registro civil con el nombre de René-Eugenia de Lorbec. Diez y siete meses después de su nacimiento estalló la formidable guerra franco-alemana. Las sangrientas peripecias de aquel año terrible son demasiado conocidas para que no tengamos necesidad de detenernos hoy en relatarlas. Su recuerdo debe estar indeleblemente impreso en la memoria y en los corazones del pueblo francés. París, engerrado en un círculo de hierro y de fuego, no podía oponer al ejército prusiano victorioso más que batallones compuestos de guardias nacionales y de los restos de los cuerpos que habían partido las tres cuartas partes de sus fuerzas replegándose en desorden a la capital. Verdaderamente los guardias nacionales no carecían de valor; eran hombres dispuestos a morir, y lo mismo sucedía a los soldados dispersos; pero toda esta fuerza, como fuerza utilizable, estaba paralizada por la fai-